



**DIRECTORA**

Mariela Castro Espín

**SUBDIRECTORA**

Ada C. Alfonso Rodríguez

**JEFA DE REDACCIÓN**

Giselle Ivette Guerra Guerra

**CONSEJO EDITORIAL**

Ada C. Alfonso Rodríguez,  
Alicia González, Giselle I. Guerra Guerra,  
Iliana Artilles de León, María T. Díaz  
Álvarez, Mariela Castro Espín,  
Rolando Segura Jiménez, Yamira Puentes

**REDACCIÓN**

Centro Nacional de Educación Sexual  
Calle 10 no. 460, esq. a 21, Vedado,  
Plaza, Ciudad de La Habana  
Tel: 55 2528 y 29; 833 4844; 833 5464  
Fax: (537) 830 2295  
Email: [revisex@infomed.sld.cu](mailto:revisex@infomed.sld.cu)  
<http://www.cenesex.sld.cu>

**DISEÑO Y CONCEPCION EDITORIAL**

Diseño gráfico: Argel Calcines  
Realización: Arturo Pumariega (Da Vinci)  
Edición: Rubén Casado (Da Vinci)

**ADMINISTRADOR**

Miguel Bolívar Piñero

**IMPRESIÓN**

Fotomecánica Da Vinci de Cuba S.A.  
San Pedro el Ermita y Boyeros, Plaza, Ciudad de La Habana  
Telf: (537) 883 4710 y 11 Fax: (537) 883 4708  
Email: [digitaldavinci@enet.cu](mailto:digitaldavinci@enet.cu)

Publicación cuatrimestral especializada del Centro Nacional de Educación Sexual, bajo el auspicio del Fondo de Población de Naciones Unidas (UNFPA).

Los artículos publicados en esta revista reflejan el punto de vista de los autores. **Número de circulación gratuita.**

Diseño de contraportada y reverso de portada: Roque David.

Portada: Mujeres (1958), óleo sobre lienzo de Amelia Peláez, algunas de cuyas obras ilustran este número.

ISSN 1025-6912

## Carta de la directora

*Hace tres años, al finalizar una reunión de trabajo en el Ministerio de Salud Pública (MINSAP), el doctor Jorge Pérez Ávila me comentó y luego escribió en su libro Confesiones a un médico (Ediciones Lazo Adentro, 2006), que en 1983 el Comandante Fidel Castro había retado a los científicos cubanos a investigar sobre los misterios de la naciente epidemia del SIDA, reportada por especialistas norteamericanos en 1981.*

*En aquella ocasión, Fidel visitaba el Instituto de Medicina Tropical "Pedro Kouri" (IPK). Su visita fue trascendental para el posterior desarrollo de esta prestigiosa institución, pero nadie podía imaginar que sería el comienzo explícito de la estrategia cubana de prevención y lucha contra el SIDA. Tengo la opinión de que el SIDA será la epidemia de este siglo y creo que debe ser tu responsabilidad y la de este Instituto detectar los primeros casos, así como evitar que constituya un problema de salud en Cuba, le comentó Fidel al doctor Gustavo Kourí, director del IPK.*

*La respuesta de nuestros especialistas y del Ministerio de Salud Pública fue inmediata: se constituyó una comisión nacional para enfrentar la epidemia, lo cual permitió que en 1985 se comenzaran a diagnosticar los primeros casos de infección por VIH en Cuba y que en la actualidad contemos con una de las prevalencias más bajas del mundo (0,09 %, en 2006), así como con un Programa Nacional intersectorial y dinámico, en constante proceso de aprendizajes y de cambios en la política de atención a esta problemática mundial, que en la actualidad ha segado la vida de millones de seres humanos.*